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 Antrags-Nr.   

 0139-AT/2024  

Antrag 

Herr Lutz Harseim 
Vorsitzender der BfE-Stadtratsfraktion 

Betreff 

 

Antrag der BfE-Stadtratsfraktion - Erarbeitung einer Arbeitsfassung der Hauptsatzung 
separat für den Stadtrat mit Verlinkungen der Textstellen un Verbindung mit einer 
analogen Überarbeitung der Geschäftsordnung 
 

 

Beratungsfolge Sitzung Sitzungstermin  
Haupt- und Finanzausschuss Ö 30.10.2024  
Stadtrat der Stadt Eisenach Ö 06.11.2024  

 
I. Beschlussvorschlag 
 
Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt:  
Der Oberbürgermeister wird beauftragt die Möglichkeiten zu prüfen, für die Mitglieder des 
Stadtrates eine Arbeitsfassung der im PDF-Format veröffentlichten Hauptsatzung anzulegen, 
in welcher ein Inhaltsverzeichnis vorangestellt ist, das mit den entsprechenden Paragrafen im 
Text verlinkt ist, wodurch diese durch einen einfachen Klick auf die entsprechende Zeile im 
Inhaltsverzeichnis aufgerufen werden können.  
Ferner möge der Oberbürgermeister prüfen, ob es darüber hinaus möglich ist, in dieser 
Arbeitsfassung interne Verweise innerhalb der Hauptsatzung sowie die am rechten Seitenrand 
platzierten Hinweise auf externe gesetzliche Regelungen mit den jeweiligen Zielstellen zu 
verknüpfen.  
Desgleichen soll zusätzlich geprüft werden, ob auch ganz analoge Verlinkungen in die im PDF-
Format angelegte Geschäftsordnung eingearbeitet werden können. 
 
II. Begründung 
 
Nachdem die Stadtratsarbeit nahezu vollständig auf elektronische Dokumente umgestellt 
wurde, sollte die Softwareergonomie der bereitgestellten Dokumente hinsichtlich ihrer 
Lesbarkeit dem aktuellen technischen Standard entsprechen und angepasst werden. Die 
Einrichtung von Verlinkungen erfordert zwar anfangs einen gewissen zeitlichen Aufwand, 
ebenso wie deren regelmäßige Aktualisierung, um sogenannte Deadlinks zu vermeiden. Dem 
steht jedoch gegenüber, dass das Anklicken und automatische Öffnen der verlinkten Ziele 
erheblich Zeit spart und die Navigation innerhalb und außerhalb des Dokuments bedeutend 
erleichtert.  
 
Um die ausschließlich interne Nutzung dieser Dokumente zu gewährleisten, könnten diese nur 
über die Mandatos App zugänglich gestellt werden. 
 
 
Herr Lutz Harseim 
Vorsitzender der BfE-Stadtratsfraktion 

 

 


